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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Eder, Katrin     
 
 
- Mitglieder 
 
Both, Barbara Dr.     
Dietz-Lenssen, Matthias Dr.     
Dorn, Xander     
Flegel, Sabine     
Franz, Henning     
Gerster, Thomas     
Helm-Becker, Ansgar     
Huck, Brian Dr.     
Köbler-Gross, Sylvia     
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
Rehn, Werner     
Schmitt, Uta     
 
Behringer, Andreas   Stellvertretung für Dr. Christine Pohl 
Mehler, Kurt   Stellvertretung für Sebastian Münzenmaier 
 
 
- Schriftführung 
 
Heitzmann, Christian     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Münzenmaier, Sebastian     
Pohl, Christine Dr.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 27.06.2017 
 
2. Sachstand Baustellen im Herbst (mündlicher Bericht) 
 
3. Umgestaltung der Hauptstraße, 3. Bauabschnitt (zwischen Turnerstraße und Floßstra-

ße) 
 
4. Neugestaltung Münsterplatz / Schillerstraße / Große Bleiche (2.BA) auf Basis des frei-

raumplanerischen Realisierungswettbewerbs mit Ideenteil Bahnhofstraße | Münster-
platz | Schillerstraße. 

 
5. Boppstraße-Verkehrs- und Freiraumplanung 
 
6. Umgestaltung Wallaustraße (nördl. Abschnitt) inkl. Lahnstraße und Emausweg; 
 
7. Sachstand Dieselproblematik (mündlicher Bericht) 
 
8. Sachstand Umsetzung Schulwegsicherheitsmaßnahmen (mündlicher Bericht) 
 
9. Zukünftige Verfahrensweise bei der Ordnung von Gehwegparken in Bestandssituatio-

nen 
 
10. Sachstandsbericht zu städtischen Maßnahmen aufgrund der Umlegung des Verkehrs 

auf der Schiersteiner Brücke (A643) und Sperrung der Auffahrt Mombach Richtung 
Wiesbaden 

 
11. Sachstandsbericht zur Machbarkeitsuntersuchung und Variantendiskussion CityBahn 
 
12. Sachstandsbericht zur Einleitung der 3. Fortschreibung des Nahverkehrsplanes der 

Stadt Mainz 
 
13. Mitteilungen 
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Die Vorsitzende eröffnet um 16:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 27.06.2017 
 
 
                                                                                                                                      
Die Niederschrift des Verkehrsausschusses vom 27.06.2017 wird ohne Änderungen zur 
Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Sachstand Baustellen im Herbst (mündlicher Bericht) 
 
 
                                                                                                                                      
Anhand von Powerpointpräsentationen werden die größeren Baustellen von Stadt, MVG, Wirt-
schaftsbetrieb und Mainzer Stadtwerke im Herbst vorgestellt. Die vier Präsentationen werden 
den Ausschussmitgliedern zusammen mit der Niederschrift zugeschickt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Umgestaltung der Hauptstraße, 3. Bauabschnitt (zwischen Turnerstraße und 

Floßstraße); 
hier: Entwurfsplanung und Ergebnisse der Bürgerbeteiligung 
Vorlage: 1177/2017 

 
                                                                                                                                     
Die Verwaltung erläutert das Thema anhand der Vorlage. Frau Lossen-Geißler lobt ausdrücklich 
die zum Projekt erfolgte ausführliche Bürgerbeteiligung. 
Frau Flegel fragt, ob während der Bauphase Teile des naheliegenden Supermarktplatzes all-
gemein genutzt werden kann. Der Vorschlag soll im weiteren Verlauf noch geprüft werden. 
  
Der Verkehrsausschuss nimmt den aktuellen Stand der Entwurfsplanung sowie die Ergebnisse 
der Bürgerbeteiligung (Partizipation) vom 13.09.2017 zur Kenntnis und stimmt einstimmig zu, 
dass diese Planung beim Zuschussgeber am 29.09.2017 zur Erlangung der Zuschüsse einge-
reicht wird. 
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Punkt 4 Neugestaltung Münsterplatz / Schillerstraße / Große Bleiche (2.BA) auf Ba-

sis des freiraumplanerischen Realisierungswettbewerbs mit Ideenteil Bahn-
hofstraße | Münsterplatz | Schillerstraße. 
Zustimmung zu den Planinhalten Leistungsphase 3 HOAI (Entwurf) 
Beauftragung Leistungsphase 5 HOAI (Ausführungsplanung) 
Vorlage: 1187/2017 

 
                                                                                                                                     
Die CDU Fraktion kündigt ihre Ablehnung der Vorlage an. Herr Gerster kritisiert die vorgesehe-
ne Kreisverkehrslösung, Frau Dr. Both fürchtet eine deutliche Verkehrszunahme an der Um-
bach. 
Dagegen begrüßt Herr Rehn die Rücksichtnahme auf Gewerbetreibende bei der Planung. 
Herr Beringer bedauert den Wegfall von Straßenparkplätzen, kündigt ansonsten aber die Zu-
stimmung der SPD Fraktion an. 
Herr Dr. Huck lobt die geplante fußgängerfreundliche Gestaltung und sieht den Vorrang für den 
ÖPNV als notwendig an. 
Frau Eder betont die Bedeutung der Maßnahme für die Verbesserung der Bedingungen für den 
Fußverkehr. 
Der Verkehrsausschuss beschließt mehrheitlich auf Grundlage des vorliegenden Entwurfs (LPH 
3 HOAI) die Erstellung der Ausführungsplanung  (LPH 5 HOAI). 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Boppstraße-Verkehrs- und Freiraumplanung 

hier: Vorstellung der Entwurfsplanung 
Vorlage: 1211/2017 

 
                                                                                                                                     
Frau Eder stellt den Planungsstand anhand der Vorlage dar. Herr Gerster betont die Befürwor-
tung einer Einbahnstraßenregelung durch die CDU Fraktion. 
Die Mitglieder des Verkehrsausschusses nehmen die Entwurfsplanung zur Kenntnis, stimmen 
mehrheitlich den Inhalten zu und befürworten mehrheitlich den Förderantrag der Sozialen 
Stadt zum Ausbau der Bonifaziusstraße und der Boppstraße. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Umgestaltung Wallaustraße (nördl. Abschnitt) inkl. Lahnstraße und Emaus-

weg; 
 
hier: Ergebnisse Bürgerbeteiligung, Entwurfsplanung, Ausführungsplanung 
Vorlage: 1190/2017 

 
                                                                                                                                     
Das Thema wird anhand der Vorlage besprochen. Frau Eder bedauert die Notwendigkeit von 
Baumfällungen, die auf einem Vor-Ort-Termin ausführlich erläutert wurde.  
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Der Verkehrsausschuss beschließt das Ergebnis der Bürgerbeteiligung und die Entwurfspla-
nung (Leistungsphase 3) und beauftragt die Ausführungsplanung gemäß Leistungsphase 5 
HOAI.  
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Sachstand Dieselproblematik (mündlicher Bericht) 
 
 
                                                                                                                                      
Frau Eder stellt die aktuellen Entwicklungen beim Einsatz gegen die Stickoxidbelastung durch 
Dieselfahrzeuge in einem mündlichen Bericht dar. Das Land Rheinland-Pfalz hat angekündigt, 
ca. 1 Mio Euro für die Nachrüstung von Bussen in Mainz zur Verfügung zu stellen. 
Von Bundesseite werden ebenfalls nach Erstellung eines Masterplans Fördergelder für Maß-
nahmen zur Luftreinhaltung in Aussicht gestellt.    
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Sachstand Umsetzung Schulwegsicherheitsmaßnahmen (mündlicher Be-

richt) 
 
                                                                                                                                     
Herr Kron stellt den aktuellen Stand der Maßnahmen zur Verbesserung der Schulwegsicherheit 
vor. Frau Flegel dankt der Verwaltung für die gute Zusammenarbeit mit Ortsbeiräten und Orts-
vorstehern. 
Herr Beringer bittet die Verwaltung um einen weiteren Termin,  um zusätzliche Anregungen zu 
besprechen. Herr Gerster regt an, die Schülerströme über die Kaiserstraße im Auge zu behal-
ten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Zukünftige Verfahrensweise bei der Ordnung von Gehwegparken in Be-

standssituationen 
Vorlage: 1286/2017 

 
                                                                                                                                     
Frau Eder erläutert die Veränderungen gegenüber der bisherigen Fassung, insbesondere die 
Einrichtung von Begegnungsflächen im Abstand von maximal 18 m. 
Stadtratsmitglied Dorn, Herr Dr. Huck, Frau Flegel und Frau Köbler-Gross begrüßen die Vorlage 
ausdrücklich.  
Die Vorlage wird einstimmig befürwortet und zur Kenntnis genommen.  
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Punkt 10 Sachstandsbericht zu städtischen Maßnahmen aufgrund der Umlegung des 
Verkehrs auf der Schiersteiner Brücke (A643) und Sperrung der Auffahrt 
Mombach Richtung Wiesbaden 
Vorlage: 1227/2017 

 
 
                                                                                                                                      
Frau Klein stellt die geplanten Maßnahmen vor. Herr Helm-Becker erwähnt die Forderung des 
Ortsbeirats Mombach, Gefahrenstellen für den Radverkehr im Umfeld zu beseitigen.  
Frau Lossen-Geißler und Frau Flegel gegrüßen die Maßnahmen zur Verbesserung des Verkehrs-
flusses.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Sachstandsbericht zur Machbarkeitsuntersuchung und Variantendiskussion 

CityBahn 
Vorlage: 1217/2017 

 
                                                                                                                                     
Frau Eder informiert über die aktuellen Arbeitsschritte Derzeit laufe die Nutzen-Kosten-
Untersuchung. Diese soll nach Fertigstellung den Verkehrsausschüssen von Mainz und Wies-
baden in einer gemeinsamen Sitzung voraussichtlich im Dezember vorgestellt werden.  
Herr Gerster zeigt sich skeptisch was eine mögliche Mitführung der Straßenbahn im Verkehr 
auf der Theodor-Heuss-Brücke angeht. 
Bezüglich der genauen Routenführung  auf Mainzer Gemarkung besteht seitens der Aus-
schussmitgieder noch Klärungsbedarf. Frau Eder betont, dass die Routenführung noch nicht 
feststehe. 
Seitens Frau Flegel und Herrn Gerster wird kritisiert, dass sich die städtischen Gremien bislang 
noch nicht mit dem Thema befasst hätten. Frau Eder entgegnet, dass das Thema bereits im 
Aufsichtsrat der Stadtwerke sowie im Städteausschuss Mainz-Wiesbaden besprochen worden 
sei.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Sachstandsbericht zur Einleitung der 3. Fortschreibung des Nahverkehrspla-

nes der Stadt Mainz 
Vorlage: 1222/2017 

 
 
                                                                                                                                      
Der Verkehrsausschuss nimmt den Sachstandsbericht zur Einleitung der dritten Fortschrei-
bung des Nahverkehrsplans zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Mitteilungen 
 
 
                                                                                                                                      
Keine.  
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Ende der Sitzung: 18:45 Uhr 
 
 
 
 
 
 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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